



校長室の窓から

校長 飯塚博文

※「校長室から」感じたこと等を不定期で発信していきます。

141 9月30日(月)

地震や火災時の避難方法を確認する避難訓練を実施しました。私からは子どもたちに、「自分一人の時に災害が起こったときを想像して、どのように自分を守るか、家族の人とぜひ話し合うこと」と「命は一つしかない。失った命は絶体に取り戻すことはできない、大切な命です。だから、一人でも命を落としてはいけない。「命を守る」とは、訓練で勉強したことを思いだして、安全に正しく行動することです。今日、訓練したことを忘れないで生活してください。」(概要)を話しました。

140 9月27日(金)

鎌ヶ谷市小学校音楽会が行われました。どの学校の演奏も心に響く発表で有意義な音楽会となりました。そんな中、本校の子どもたち、きらりホールで躍動しました。担当の先生からも「今までで一番良かった」との話があるほど聴き手を魅了した発表となりました。これまで指導に当たった先生方、応援して下さった保護者の皆さんの思いをのせた子どもたちの発表に素直に感動しました。ありがとうございました。

139 9月26日(木)

音楽部が明日の音楽発表会で披露する合唱「ほらね」についてです。「ほらね」という楽曲は、音楽部が紹介したように、東日本大震災をきっかけにして生まれた「歌 おう NIPPON プロジェクト」の企画でつくられた楽曲です。被災から歌を歌えなくなってしまうたり、辛い思いを未だもっていたりする人々に元気を出してほしいという思いでつくられています。震災の被災者はもとより、多くの人々の心をあたたかく包んで優しい気持ちにしてくれる曲

です。能登半島では、大雨により再び災害に見舞われました。1日も早い復旧、復興を祈るばかりです。

138 9月25日（水）

【音楽会壮行会での話】

音楽部の皆さん、素敵な演奏、合唱、ありがとうございました。
皆さんの音楽の素晴らしさは、みなさんの演奏、歌声を聴いていたここにいる鎌小の子どもたちの様子が物語っています。拍手の大きさが、そして表情が、みなさんの音楽から、多くの幸せを受け取ったようです。この音楽をつくるために、音楽部の皆さんがとてものがんばっていました。特に、あいさつ、気がついたら進んで動く、友達を思いやる姿は、鎌ヶ谷小学校の代表としてとても嬉しく思います。こうした姿勢が素敵な音楽につながっていることをみなさんから教えていただきました。市内音楽会では、きらりホールに集まった全ての人に同じような幸せを届けて下さい。最後に、自分自身のがんばりと皆さんを支えてくれた方々への感謝の気持ちをもって、鎌ヶ谷小学校の音楽部の演奏をきらりホールに響かせて下さい。

137 9月24日（火）

1年生が初めての校外学習を行いました。先週とはうってかわり、心地よい気候に恵まれ、出発しました。4月からの指導と共に、事前指導の成果が随所に表れ、計画通りに進むとともに、目的もしっかり果たせたようです。

「おやつタイム」があったのですが、その後、ゴミが一つも落ちていなかったことには大変感心しました。当たり前のことをしっかりできる子どもたちの成長に目を細めるばかりでした。まだまだ、成長途中です。

136 9月21日（土）

市内幼稚園の運動会が体育館で行われました。しかしながら、施設内で一部使用に支障をきたすトラブルが発生しました。急遽、学校にかけつけたところ、工事現場の方や市役所の方が対応にあたって下さっていました。学校としてもできる対応を行いました。さまざまな機関がうまく連携し、対応し、なんとか復旧に向けて取り組むことができました。体育館使用団体の皆様には、何かと支障をきたすことがありますが、ご理解のほど、よろしく願います。

135 9月20日（金）

林間学校3日間、終了しました。暑さが厳しい中、熱中症予防に神経を使いながら有意義な時間の創造を子どもたちと行ってきました。学校では得られない体験の中で、学校では見られない新たな子どもの姿を見いだすきっかけが多くあったような気がします。担当学年だけでなく、保護者、鎌小職員全員の応援があってこそその大きな行事が行えたことを心より感謝です。

134 9月17日(水) その2

夕方、青空が広がっています。今日は「中秋の名月」です。旧暦では秋を7月～9月としており、その真ん中にあたる8月15日を中秋と呼んでいました。この中秋にあたる8月15日の夜に昇る月を「中秋の月」と呼び、さらにこの頃の月が特に美しく見えることから、「中秋の名月」と呼ばれるようになったといわれています。今宵は、空を眺めてみませんか？ハンバーグを挟んだパンを手に？地球ならではの話です。月にいたら、見られませんから。

133 9月17日(火)

昨夜は気温が下がり、久しぶりに窓を開けて眠りにつきました。今朝もまた涼しい風が寝床に届き、秋の気配を感じました。しかしながら、登校指導時には、蒸し暑さで汗が止まりませんでした。また、11時20分校庭の暑さ指数が31を越え、校庭のまん中には「運動禁止の旗」が置かれました。明日からはいよいよ5年生の林間学校です。暑さに負けず、かつ十分に注意し、安全にいきます。

132 9月13日(金)

今週は9月とは想えない猛烈な残暑に見舞われました。もし教室に冷房が入っていなかったらと、考えるだけで怖いです。また、新体力テストを行う時期と重なり、実施の可否のため、暑さ指数とにらめっこする時間が増えています。運動の内容によって、判断も変わりますが、十分に注意して実施しても、体調を崩す子どもはでてきます。実際、今週の状況をみると3時間目以降、校庭や体育館での活動が中止となった日が多かったです。明日は市内中学校の体育祭が予定されています。暑さが和らぐことを祈るばかりです。

131 9月12日(木)

昨日は、午後より出張で東葛飾地区6市の校長先生方と情報を共有する会議に参加しました。鎌ヶ谷市内のみならず、他市の情報を交換することは、

大変有意義で、他市の良いところを鎌ヶ谷市にも生かせないか、検討する機会にもなっています。出張に出かける際に、子どもたちから「もう帰るの？いいなあ」という言葉に送られました。「いや、別の場所でのお仕事に行くんだよ」と話すと、「気をつけて」の言葉が返ってきました。暑い中ですが、温かい気持ちで出張に向かえました。

130 9月10日（火）

青空が広がり、良い天気です。しかしながら、気温が上昇し、暑さ指数も嚴重警戒、危険となりました。9月も中旬に入るというのに、この残暑の厳しさは今までに例のない気象です。学校では、校庭、体育館の暑さ指数を鑑み、体育や校庭での活動を制限しています。今日は、子どもたちが楽しみにしているロング昼休みですが、校庭の活動は禁止としました。実際に、校庭に出て体感しましたが、気温以上に体に堪える暑さです。熱中症には、十分に気をつけて下さい。

129 9月9日（月）

先日、生後2ヶ月の乳児と接することがありました。まさに、泣くことと眠ることが仕事の日々です。生後1ヶ月の時から比べると、体も大きくなり、表情も出てきました。沐浴では頭から水をかけると目をつむる仕草も出てきました。時間とともに、新たな発見や成長の跡を見つけては、親をはじめ、周囲の大人を和ませています。もちろん、この間の親の尽力は言葉では言い表せません。乳児との出会いがまた、鎌小の子どもたちへの想いに温かさを増すきっかけとなったそんな今日この頃です。

128 9月6日（金）

新学期がはじまって約1週間がたちます。学期はじめの子どもたちの様子をHP トップページ、「鎌小の毎日」でアップしました。なるべく多くの学級の様子が伝わるようにしました。夏休みの生活から学校生活への切り替えも徐々にできてきました。週末はしばし休息をとり、また 来週、元気な姿で会いましょう。残暑厳しい折、体調管理には十分気をつけて下さい。

127 9月5日（木）

台風10号が上陸し、その後、しばし秋を感じさせる陽気になりました。1日中つけていた家庭用エアコンも夜から朝にかけては停止し、外気で十分な時間でした。しかしながら、今日は蒸し暑く、少し動くだけで汗が噴き出しました。予報では、残暑はまだ続くようです。体調管理には十分に気を

つけて下さい。そういえば、台風を境にセミの鳴き声を耳にしなくなったような気がするの、気のせいでしょうか？秋の虫にバトンがわたったかな？

126 9月4日（水）

6年生の教室では理科「月と太陽」の学習が行われていました。月の表面を映した動画を教材とした内容でした。私事ながら、幼い頃、月には「うさぎ」と「かぐやひめ」がいるとしばらく信じていたのを記憶しています。夜、綺麗な月をながめては、うさぎのような模様に想いをはせていました。今年もまもなく「中秋の名月」がやってきます。「月にいるうさぎ」が気になる心をいつまでも大切にしたいものです。

125 9月3日（火）

パリオリンピックの余韻、そしてパラリンピックの活気に包まれている今日この頃です。結果のみならず、参加している選手の思いや気持ちが届けられることも少なくありません。「最後まであきらめない」「絶望から立ち上がっての快挙」「夢に向かうこと」「お世話になった方への恩返し」「自分を信じる」「努力は報われる」など、実際の言葉はどれも本物で、目の前の子どもたちとぜひ語り合いたいシーンが多いです。まさに生きた教材といっても過言ではありません。しばし、アスリートから元気と勇気をもらいたい学期はじめです。

124 9月2日（月）その2

始業式の話

おはようございます。夏休みはいかがでしたか？

いよいよ今日から2学期が始まります。朝、みなさんの元気で笑顔でのあいさつがとても気持ち良かったです。あいさつと笑顔、いいですね。

さて、1学期に2年生から6年生のみなさんに「自分の良いところは何か」という質問をしました。どんな答えが多かったと思いますか。多くの鎌小の子どもたちが答えたのは、

「やさしいところ」

私はとてもうれしくなりました。これからも優しい心を大切にしてください。先生方もお願いします。

次に、体育館側にあった丸太（の遊具）についてです。古くなり一部壊れていたの、安全のために取り除きました。今まで楽しく使ってくれてありがとう。

最後に2学期もあいさつ、事故に遭わない、そしてたくさんのやさしさ、思いやりを大切に過ごしていきましょう。

123

9月2日(月)

朝、目覚めてすぐに窓を開け、天気を確認しました。なんと、青空が広がっていて、一安心でした。例年ですと、台風一過の後は秋を思わせる風を感じたものでしたが、今年はまだまだ暑さが続くようです。また、台風にも警戒が必要です。登校指導の際に、元気な子どもたちの姿に、新たな元気をもらいました。学期はじめ、様々な思いを抱いて登校する子どもたち一人一人に寄り添い、2学期にスタートをきりたいと思います。2学期もよろしくお祈りします。

122

9月1日(日)

報道によりますと、台風10号は東海地方から北上し、熱帯低気圧に変わる見込みとなっております。明日(2日)の登校につきましては、通常登校とします。しかしながら、引き続き大気の状態が不安定となる見込みのため、一時的に雨が強くなることもあります。お子様に安全に十分に留意して登下校するようにご指導ください。